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“Una universidad pública y de calidad es posible 
si simplemente pensáramos dos veces las cosas”

UPM -  ESTUDIANTES

La Universidad Politécnica de Madrid cuenta con nuevo Delegado de 
Alumnos, Javier Olmeda, que asume esta “gran responsabilidad” cons-
ciente de que “hay que hacer un buen trabajo”. Madrileño de 26 años, 
Olmeda es ingeniero técnico de Obras Públicas por la UPM, en la espe-
cialidad de Transporte y Servicios Urbanos. Actualmente cursa el Máster 
Universitario en Sistemas de Ingeniería Civil en la Escuela Técnica Supe-
rior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Su vinculación a la Delegación de Alumnos comenzó en el curso 2010-
2011 como Delegado de Alumnos de la EUIT de Obras Públicas. Desde 
entonces ha sido subdelegado de Alumnos y miembro del Consejo de 
Gobierno y del Claustro Universitario, del que fue vicepresidente segundo 
en el curso 2011-2012. 

En su opinión, el papel de los estudiantes en política universitaria es 
“fundamental”, aunque su mayor reto es compatibilizarlo con la “gran 
carga lectiva que soportan”. Por 
ello, pretende estimular la parti-
cipación del alumnado a través de 
“buenas jornadas de formación”, 
además de colaborar con estu-
diantes de otras universidades 
con los que los “problemas son 
comunes”, ya que “juntos es más 
fácil resolverlos”, subraya.

Además de su formación uni-
versitaria y su actividad como 
representante de estudiantes, 
creó una emprresa con un com-
pañero de la universidad y parti-
cipa en Guadi3D, un desarrollo 
sobre impresoras 3D, que actual-
mente se encuentra ubicado en 
la ETSI Navales.

¿Cuáles serán los objetivos fundamentales de su gestión?
En primer lugar, transparencia, ya que las decisiones afectan a muchas 
personas y es necesario explicarlas; sencillez, ya que no podemos buro-
cratizar nuestras tareas; y respeto por el resto de la comunidad univer-
sitaria. Debemos sacar el máximo provecho de los recursos que dispone-
mos, ya que son un bien común.

Desde el punto de vista de la Delegación de Alumnos, ¿cuáles son los re-
tos que debe asumir la UPM durante el próximo año?
La contabilidad analítica es el “plato estrella” con el que abriremos 
2014: el sistema para poder determinar los costes reales de nuestros 
estudios y fijar unas tasas “reales”, tal y como impone el Ministerio. La 
reestructuración de Departamentos y Centros será la otra gran batalla, 
ya que cambiará el mapa de base de la comunidad universitaria. Debe-
mos hacerlo bien y con cuidado, pensando cada paso, ya que debemos 
conseguir una estructura sostenible.

¿Qué aspectos va a intentar cambiar en el trabajo de las Delegaciones de 
Alumnos de Escuelas y Facultades?
La coordinación. Creo que DA-UPM debe facilitar el trabajo de las dele-
gaciones de Centro. Tenemos muchos representantes nuevos, y debe 
fluir la comunicación para poder ser eficientes. Este año estamos utili-

zando las herramientas de trabajo colaborativo que tiene la Universidad 
para poder realizar el trabajo telemático lo más cómodo posible. Otro 
aspecto fundamental es el respeto a nuestra labor. Pienso luchar férrea-
mente contra esos pocos profesores que no respetan a los miembros de 
Delegación, ya que por razón de su cargo se ven obligados a soportar 
acciones u opiniones que no deberían ir dirigidas a ellos.

¿Están las Delegaciones cerca de las inquietudes de los alumnos o aún 
queda mucho por hacer en este sentido?
Cada vez más, pero aún nos queda mucho camino por recorrer, ya 
que muchos estudiantes ven Delegación como algo ajeno y en oca-
siones poco fiable. Debemos dar mayor publicidad a nuestras accio-
nes y saber reconocer el trabajo de nuestros representantes.

¿Cómo valora la situación de la 
universidad española? 
El seguimiento y la verificación 
de los títulos (tasas de eficien-
cia, de abandono, etc) es una 
de las asignaturas pendientes. 
Seguimos teniendo una menta-
lidad obsoleta, a mi parecer, 
muy alejada del mundo empre-
sarial, y por lo tanto muy poco 
útil, ya que los planes de estu-
dios anteriores a Bolonia te-
nían más carga “tradicional e 
histórica” que práctica. Este 
año salen todas las primeras 
promociones de los Grados y 
podremos comprobar cuáles 
son los resultados, pero ya he-
mos tenido que cambiar más de 

un plan de estudios y no tienen ni cuatro años. Eso ya nos señala que 
se hicieron “deprisa y corriendo”. Tampoco la legislación, tanto na-
cional como autonómica, favorece una gestión eficaz, no deja la 
suficiente libertad para poder ser competitivos. Creo que una uni-
versidad pública y de calidad es posible si simplemente pensáramos 
dos veces las cosas antes de aprobarlas.

¿Qué opina de otras cuestiones de actualidad universitaria, como la su-
bida de tasas o los nuevos criterios para la concesión de becas?
Están alejados de la realidad, fruto de una gestión nacional total-
mente errónea. Siempre he pensado que el Estado realiza una inver-
sión en nosotros, que se espera que devolvamos el día de mañana 
con nuestros impuestos, que se supone más elevados por nuestra 
formación. Por tanto, si la gestión fuera correcta, el Estado obten-
dría más recursos con nosotros de los que invierte. Es necesario que 
bajen las tasas y aumenten el número de becas, y que no unifiquen 
criterios generales, como pasó hace tres años cuando el RD de becas 
no planteaba cubrir la tercera matrícula de asignaturas para todos. 
Gracias al trabajo que realizamos desde DA-UPM, llevamos un pa-
quete de firmas a la Moncloa el día anterior al consejo de Ministros 
y conseguimos que en las enseñanzas técnicas fuera la cuarta ma-
trícula y no la tercera.

Javier Olmeda, estudiante de Máster, elegido Delegado de Alumnos
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Javier Olmeda, estudiante de máster, elegido
Delegado de Alumnos

Cuatro candidatos aspiraban a ocupar el puesto desempeñado por Eva
Casado durante el último año.

05.12.13

La Universidad Politécnica de Madrid (UPM) cuenta con nuevo Delegado

de Alumnos, puesto al que concurrían cuatro candidatos. La Junta de

Representantes ha elegido para el próximo mandato anual a Javier Olmeda,

que cursa el Máster Universitario en Sistemas de Ingeniería Civil en la

Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Sustituye en esta responsabilidad a Eva Casado, estudiante de Grado de

Ingeniería de Tecnologías y Servicios de Telecomunicación en la Escuela

Técnica Superior de Ingenieros de Telecomunicación.

Madrileño de 26 años, Olmeda es ingeniero técnico de Obras Públicas por

la UPM, en la especialidad de Transporte y Servicios Urbanos. Su

vinculación con la Delegación de Alumnos comenzó en el curso 2010-2011

como Delegado de Alumnos de la Escuela Universitaria de Ingeniería

Técnica de Obras Públicas. Desde entonces ha sido subdelegado de

Alumnos y miembro del Consejo de Gobierno y del Claustro Universitario,

del que fue vicepresidente segundo en el curso 2011-2012.

La Delegación de Alumnos, activa desde el curso 1983-1984, ejerce la

representación de los más de 40.000 estudiantes de la UPM. Su máximo

órgano de gobierno es la Junta de Representantes, que está formada por los miembros de la Junta de Delegados y el

resto de representantes de alumnos en el Claustro Universitario.

Lee la entrevista con el nuevo delegado de alumnos de la UPM en nuestro blog
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Estudiantes (https://www.upm.es/e-politecnica/?cat=332), Rincón del ocio (https://www.upm.es/e-politecnica/?cat=4)

Javier Olmeda, que cursa el Máster Universitario en Sistemas de Ingeniería Civil en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y P

(http://www.caminos.upm.es/) ha sido elegido como nuevo delegado de alumnos de la UPM.

Natural de Madrid, Olmeda, de 26 años, es ingeniero técnico de Obras Públicas por la UPM, en la especialidad de Transporte y Servicios Urbanos. Su v

con la Delegación de Alumnos comenzó en el curso 2010-2011 como Delegado de Alumnos de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica de Obras

Desde entonces ha sido subdelegado de Alumnos y miembro del Consejo de Gobierno y del Claustro Universitario, del que fue vicepresidente segund

2011-2012. En esta entrevista nos cuenta cómo ha vivido este proceso y cuáles son los retos a los que se enfrentará en el próximo año.
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Javier Olmeda es el nuevo de-

legado de alumnos de la

UPM.

Conócenos (https://www.upm.es/e-politecnica

Entrevista a Javier Olmeda, nuevo delegado de alumnos de la UPM (https://www.upm.es/e
politecnica/?p=3625)
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¿Qué te ha llevado a presentar tu candidatura a delegado de alumnos de la UPM?

Es un compromiso que había contraído de manera personal con el resto de estudiantes y con la comunidad universitaria. Llevo años en la 

Universida desde diferentes órganos, formando parte de delegaciones de alumnos, Claustro, Junta de Centro, Consejo de Departamento… y todo 

ello me ha lle de cerca los problemas de la Universidad y, sobre todo, a preocuparme por su solución. Creo que es el momento de asumir la 

responsabilidad como alumnos y trabajar para buscar soluciones a los problemas de la universidad, en representación de los alumnos.

¿Cuáles son esos retos que tiene por delante la UPM? ¿Tienes alguna idea de cómo trabajar para darles solución?

El gran reto es aunar esfuerzos entre la comunidad universitaria. El rector lo ha expresado muy bien cuando ayer, en su discurso, aseguró que  “no 

es estar divididos”. Ese es para mí el primer reto al que hay que hacer frente y lo haré a través del diálogo. El segundo es seguir atajando los 

problemas r con temas académicos y con otros aspectos que preocupan a los estudiantes.

¿Has pensado ya en el equipo del que vas a rodearte?

Quedará completado la próxima semana. Tengo algunos nombres en mente, pero aún no está decidido por completo. Lo que tengo claro es que 

quie todo el mundo a participar y contribuir en la medida de sus posibilidades para trabajar en beneficio de los estudiantes y de la UPM.  Me 

gustaría ser u que realmente se apoye e implique a su equipo para que todo el mundo se sienta una parte importante del proyecto.
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